

Institución tribuló un emotivo y separado homenaje a Violeta Parra, nuestra hermana del alma, amiga del alma y del sentimiento, conterránea chilena. Homenaje en sus 17 años de alejamiento terrenal. Era una deuda tremenda que manteníamos con ella, era una deuda que nos avergonzaba, pero ni aun así... tal deuda nunca será saldada.

Al acto asistieron unas 120 personas, peso a la torrencial lluvia que caía

Cuando se procedió a entregar simbólicamente el Diploma a La Bicicleta se tributó un cariñoso aplauso que para nosotros tiene un profundo significado porque ese palpar de manos proviene del corazón sincero de nuestro pueblo. Es un aplauso con lágrimas emocionadas de estímulo y aliento para que ustedes sigan por esa difícil senda de la defensa del patrimonio de nuestra cultura y sus raíces.



sobre Chillán por espacio de cinco horas. El acto se realizó ex profeso en el barrio Ultra Estación... sector donde ella creció y vivió por espacio de más o menos 20 años. Estuvieron presentes varias señoras que fueron sus compañeras de estudios.

...Durante toda la velada se interpretaron 20 canciones de Violeta. Hablamos de aquellas universalmente conocidas, cantadas por todos los asistentes. En el extracto se regaló a cada persona un racimo de uva como signo del profundo amor y cariño hacia nuestra hermana homenajeada.

El espacio literario estuvo a cargo del poeta, escultor y artesano de la paja acolchada: Hugo Ríos Verdugo (compadre de Violeta y de Héctor Pever).

Los Sindicatos de Panificadores, Faria Peña, de la Construcción y Ramo Similares, Agrupación Provincial de Cosantes, Comité Cultural Matilde Urrutia de Neruda, La Agrupación de Educadoras de Chile Seccional Nuble, Sindicato de Curambres El León, Frente de Familiares de Desaparecidos y Exiliados, Comunidad Cristiana Nuestra Señora de la Paz, Comunidad de Acción Fraternal Capilla Balmaçada respaldaron y asistieron como instituciones al homenaje de la inolvidable Viola.

Nuestro gran tarea durante el año 1984 es lograr una movilización nacional de los organismos culturales por la creación y erección de una escultura en piedra de Violeta Parra (Violeta tocando su guitarra y al lado su mate), para ser levantada en la plazoleta del Mercado de la ciudad de Chillán (la plazoleta del arte popular en Chile. Aunque ha perdido muchos de sus encantos y como que se ha convertido en una Plaza moderna... con reminiscencias talwanenses).

Lograr la colocación de una placa recordatoria de la personalidad de Violeta... en la ciudad donde nació, San Fabián de Alicó. También se solicitará colocar el nombre de Violeta a la calle donde nació.

Echar las bases y estudios para iniciar en este año 1984... el Primer Festival no competitivo de las canciones de Violeta. Este Festival llevaría su nombre y tendría carácter nacional. Todo está siendo estudiado minuciosamente.

Realizar el Primer Encuentro Nacional por la Paz (sede Chillán) con invitados argentinos de los trabajadores de la cultura en sus diversas disciplinas, con exposición de sus obras alusivas a la Paz.

• Suerte con las tareas y gracias.

UNA ESCULTURA PARA VIOLETA (Y UN DIPLOMA PARA LA BICICLETA)

(Hugo Ríos Verdugo, Chillán)

Quisiera ser largo en esta primera carta... así como la vuelta ciclista a Chile versión 1983, pero todavía no nos hemos ganado la confianza de ustedes para tal pretensión. Trataremos de ser lo más breve posible.

Nuestra institución denominada Sociedad Literaria - Cultural Quinchamalí de la ciudad de Chillán, decidió otorgar a nuestra revista un Diploma al Mérito por las ediciones que han pasado a la circulación y que son una verdadera cadena que hace girar el eje motor espiritual de la cultura de nuestro Chile.

El viernes 10 de febrero en una de las capillas de la Parroquia Santo Domingo de la ciudad de Chillán, nuestra

48

cartas

la bicicleta no 45. Slgo. abril 1984

Una escultura para Violeta [artículo] Hugo Ríos Verdugo.

AUTORÍA

Ríos Verdugo, Hugo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una escultura para Violeta [artículo] Hugo Ríos Verdugo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile